

# DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

**SUSCRICION EN CORDOBA.**  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

**FUERA FRANCO DE PORTE.**  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

**Seccion oficial.**

— LA G CETA del 22 publica un real decreto creando una junta con el exclusivo objeto de que proponga al gobierno el modo mas conveniente de hacer efectiva la distribucion de los donativos hechos por las corporaciones y particulares con destino al socorro de los indultados y heridos en la guerra de Africa, y de las viudas y huérfanos de los que en ella ó de sus resultados hubieren fallecido; y nombrando para que la compongan al capitán general don Manuel de la Cueva, marqués del Duero presidente, y como vocales don Manuel Pando, marqués de Miraflores; don Antonio González, senador del Reino; don Joaquin Aguirre, diputado a Cortes; los tenientes generales don Antonio Ros de Olano, marqués de Guad-el-Jezir; don Juan Perin, marqués de los Castillejos, y don R fae Echagüe; el diputado a Cortes don Antonio Urdeta, y el brigadier de caballeria don Juan Ramirez que ejercerá las funciones de secretario.

**ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.**

Debiendo tener lugar a las 8 del dia 30 del corriente la exposicion pública de ganados que se viene celebrando en las ferias de años anteriores, bajo las bases que se anuncian en el programa de la misma, ha dispuesto se publique anticipadamente para que desde el dia de hoy hasta las 7 del mismo de la exposicion se sirvan inscribir en esta secretaria sus ganados los criadores que deseen tomar parte en la exposicion. Córdoba 24 de mayo de 1860.—Rafael Charro.

**Gobierno militar de la provincia de Córdoba.**

Orden de la plaza del 22 de mayo de 1860.

El Excmo. señor general encargado del despacho de la capitania general de este distrito con fecha 16 del actual, me dice lo que copio.

«El Sr. Mayor del Ministerio de la Guerra me dice en 1.º del actual lo siguiente.—E. S.—El Sr. Ministro de la Guerra dice hoy al Director general de infanteria lo que sigue.—Habiendo desaparecido las razones y motivos que hicieron dictar la Real orden circular de 27 de Diciembre del año próximo pasado respecto a retiros y licencias absolutas de los gefes y oficiales del ejército, la Reina (Q. D. G.) ha tenido a bien resolver, quede sin efecto dicha real resolucio, volviendo los mencionados retiros, y licencias, al curso y trámites establecidos en las Reales disposiciones anteriores a la ya citada de Diciembre último.—De orden de S. M. comunicada por el Sr. Ministro lo traslado a V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes.—Lo trascibo a V. S. para su conocimiento y demás efectos»

Lo que se hace saber en la orden de este dia para conocimiento de las clases militares residentes en esta provincia, a quienes incumbe.—El brigadier gobernador militar, Zayas.

Orden de la plaza del 25 de Mayo de 1860.

Por telegrama que el ministro de la Guerra dirije al general en gefe de este distrito, se dispone que los gefes y oficiales pertenecientes al ejército de ocu-

pacion de Africa y a la division del Serrallo, se incorporen inmediatamente. Lo digo a V. S. para su puntual cumplimiento »

Lo que se hace saber en la orden de este dia con el mismo fin. El brigadier gobernador militar, Zayas.

**COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES**

Remate para el dia 11 de Junio de 1860 a las 12 de su mañana.

**Bienes de Corporaciones civiles.**

Propios.

**Fincas rústicas. Menor cuantía.**

Núm. 612 del inventario. Otra haza de tierra, que radica al sitio llamado Barranco de la Palma, término de Priego. Se compone de 17 fanegas segun el inventario y de 12 segun el certificado. Está arrendada a José Evaristo Perez en 34 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 775 tipo para la subasta.

Núm. 613 del inventario. Otra haza de tierra, que radica al sitio llamado Barranco de la Palma, término de Priego. Se compone de 3 fanegas y 4 celemines, con 9 chaparros y 3 encinas. Está arrendada a Josefa Matas en 22 rs. de renta anual; ha sido tasada en 600 tipo para la subasta.

Núm. 659 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en el Baldigüelo de Martin Carrillo Paredejas, término de Priego. Se compone de 8 fanegas segun el inventario y de 15 segun el certificado, con 2 chaparros y 14 olivos. Está arrendada a Juan Sanchez en 36 rs. de renta anual; ha sido tasada en 2500 tipo para la subasta.

Núm. 660 del inventario. Otra haza de tierra, que radica al sitio Vidalgüelo de Martin Carrillo y Paredejas, término de Priego. Se compone de 8 fanegas y 6 celemines. Esta arrendada a Maria Bermudez en 25 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 62,50 tipo para la subasta.

Las anteriores fincas proceden del caudal de Propios de la villa de Priego.

**BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.**

**INSTRUCCION PÚBLICA.**

INFERIOR.

**Fincas rústicas. Menor cuantía.**

Núm. 182 del inventario. Un olivar que radica al sitio torre de la Escusaña, término de Priego. Se compone de 10 celemines con 39 olivos. Está sin arrendar; ha sido capitalizado en 900 tipo para la subasta.

Núm. 186 del inventario. Otro olivar dividido en dos pedazos, que radica al sitio Salado arriba, término de Priego. Se componen ambos pedazos de 4 fanegas, un celemio y un cuartillo con 128 olivos. Están sin arrendar; han sido tasados en 8,800 tipo para la subasta.

Núm. 189 del inventario. Otro pedazo de olivar que radica al sitio Salado arriba, término de Priego. Se compone de 6 fanegas y 3 celemines con

201 olivos. Ha sido capitalizado en 10,350 tipo para la subasta.

Núm. 190 del inventario. Otro pedazo de olivar que radica al sitio del Cubillo, término de Priego. Se compone de 1 fanega y 10 celemines con 76 olivos; ha sido tasado en 2000 tipo para la subasta.

Las anteriores fincas proceden del colegio de Educandas de Priego.

**BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.**

Propios.

**SEGUNDA SUBASTA**

**Fincas rústicas. Menor cuantía.**

Núm. 178 del inventario. Una haza de tierra, que radica en la dehesa del Vizantar, término de Almedinilla. Se compone de 3 fanegas y 6 celemines, y en ellas 8 celemines de viña, 55 olivos y una era empedrada. Está arrendada a Adriano Cuencia; ha sido tasada en 3,000 tipo para la subasta.

La primera subasta tuvo efecto el dia 4 de Enero último. Se procede a segundo acto por disposicion del Sr. Gobernador.

Núm. 182 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la dehesa del Vizantar, término de Almedinilla. Se compone de una fanega y 6 celemines. Esta arrendada a Miguel Albertu; ha sido tasada en 600 tipo para la subasta.

La primera subasta de esta finca tuvo efecto el dia 14 de Enero último. Se procede a segundo acto por disposicion del Sr. Gobernador.

Núm. 705 del inventario. Una haza de tierra calma, que nombran salida del Arenal, que radica en el ruedo del término de Montemayor. Se compone de 7 celemines; ha sido capitalizada en 1800 tipo para la subasta.

La primera subasta de esta finca tuvo efecto el dia 26 de Marzo de 1859. Se procede a nuevo anuncio por disposicion del Sr. Gobernador.

Las anteriores fincas proceden del caudal de Propios de Montemayor.

**Fincas urbanas. Menor cuantía.**

Núm. 94 del inventario. Una casa sita en la villa de S. Sebastian de los Ballesteros, calle de la Rosa, sin número de poblacion, procedente del caudal de propios de la misma, formada sobre 169 varas, y contiene en piso bajo portal, patio, un pasadizo con puerta a la calle del Callejon, dos cuartos, cocina, una pequeña caballeriza y corral; en principal un graero. Está arrendada a Antonio Moreno en 1000 rs. de renta anual ha sido capitalizada en 18,000 rs. y tasada en 5345 tipo para la subasta.

El primer remate de esta finca tuvo efecto el dia 25 de Noviembre último. Se procede a nuevo anuncio por disposicion del Sr. Gobernador.

**BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.**

**BENEFICENCIA.**

**Fincas urbanas. Menor cuantía.**

Núm. 672 del inventario. Una casa

sita en la villa de Montemayor, calle Barruelos, sin número de poblacion, procedente de la Beneficencia de dicha villa, proindivisa con D. José Uruburu, y formada sobre 273 varas, y contiene en piso bajo, patio, portal, dos salas, otro portal ó pórtico de la iglesia y esta última hecha cuatro habitaciones, todo en mal estado. Está sin arrendar; ha sido tasada en 2500 tipo para la subasta.

NOTAS. Se reproducen las insertas en las subastas anteriores.

**Seccion de noticias.**

**NACIONALES.**

**Dice el Correo Autógrafo:**

«Nada hay resuelto todavía, á pesar de lo que manifiesta uno de nuestros colegas, sobre el sostenimiento de un ejército de doscientos mil hombres en España, como medio de vivir prevenidos contra las eventualidades que pueden surgir de el actual estado de Europa. El gobierno, sin embargo, no vive descuidado, y apreciando en su verdadero valor la importancia de los acontecimientos, obrará en todo caso como convenga á nuestros intereses. Hoy por hoy, se considera innecesaria esta medida, por cuyo motivo se han reducido á situacion de provincia los cuerpos provinciales, y otras diversas determinaciones tomadas despues de la última campaña. Debe advertirse, no obstante, y conviene que así lo comprendan los espíritus mas recelosos y suspicaces, que la organizacion de nuestro ejército, y las disposiciones adoptadas facilitan el poner en pié de guerra un número de hombres, capaz por sus condiciones de atender á cualquiera imprevista contingencia.

Han sido remitidas á la fábrica de armas de Trubia, desde Valladolid, á donde habian llegado últimamente, varias máquinas de hierro y otros varios efectos comprados últimamente en Bélgica é Inglaterra, con destino al establecimiento indicado.

El general McKenna debió salir de Madrid para Sevilla, con objeto de encargarse interinamente de aquella capitania general. Hace poco que habia regresado de Pamplona.

El 23 debió llegar á Madrid, procedente de Barcelona, el señor Coello, representante de España en Turin y director propietario de nuestro colega la Epoca.

El Occidente ha cesado desde el 22 en su publicacion (refundiéndose en el Dia y no en el Correo Autógrafo como aseguro este último periódico,) y su director el señor Mazo, terminada que sea la legislatura, parece que se dispone á emprender un largo viaje al extranjero.

El ayuntamiento de Burgos dió el 17 una comida á los voluntarios del provincial que lleva el nombre de aquella poblacion; regalando además á cada sol-

dado 80 rs., 90 á los cabos y 100 á los sargentos.

Los gefes y oficiales de los tercios vascongados, que acaban de ser disueltos, marchan á Vitoria, donde recibirán órdenes del gobierno acerca de su ulterior destino.

Los voluntarios de Cataluña, naturales de Gerona, han recibido á su llegada á la capital, de manos del ayuntamiento de la misma, la cantidad de 100 rs. por cada individuo.

Tenemos entendido que el señor Figueroa ha dimitido su cargo de subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia. Se le designa para una plaza de vocal ponente de la comision de códigos. De la subsecretaria de Gracia y Justicia se ha encargado el oficial primero don Antonino Casanova.

El 21 ha salido de Badajoz con direccion á Cáceres el batallon provincial de esta ciudad, donde quedará disuelto desde luego, con arreglo á lo dispuesto recientemente.

Parece que se trata de abrir un nuevo crédito de cuatro millones de reales, con destino al ministerio de la Guerra, para cubrir atenciones del mismo.

Los mil y tantos enfermos procedentes del ejército de Africa, que han pasado á los baños de Alhama y Carraza por dictamen facultativo, reciben los socorros convenientes con arreglo á su clase.

Se ha dispuesto como regla general, que en los pueblos donde no haya hospital donde puedan ser asistidos los individuos de tropa que en ellos caigan enfermos, se satisfagan á sus respectivos ayuntamientos la cantidad de 10 rs por cada estancia.

Parece que uno de los primeros proyectos de ley que presentará el gobierno á las Cortes en esta legislatura, será el de recompensar á los inutilizados en la guerra de Africa y á las familias de los muertos.

Las noticias de Sicilia son bastante graves. Nuestro representante cerca del rey D. Francisco II ha pedido que se envíe á aquellas aguas una de las fragatas de hélice para que los intereses españoles tengan una garantía en las contingencias que pueden sobrevenir. En su consecuencia, el gobierno ha dispuesto que salgan para las costas de aquel reino algunos buques de guerra.

#### Esciben de Mantanares:

«Nuestros bravos escuadrones que regresan de Africa han sido recibidos en esta villa el 19 con las mayores demostraciones de entusiasmo y de alegría. En el camino real de Andalucía se habia construido un arco triunfal, en el cual se ostentaban tres hermosas estatuas; la alegría, la fama, la paz, y en el centro la España. Otro arco se colocó á la entrada del pueblo, y otro en la embocadura de la plaza; las fachadas todas de las casas fueron adornadas con divorsas colgaduras, distinguiéndose la del ayuntamiento y el casino, que estaban decoradas con el mayor gusto, presentando en él en preciosos transparentes los nombres de los generales que han hecho la campaña de Africa, y los de las batallas sostenidas con los moros; banderas con los colores nacionales ondeaban hasta en los tejados. En los balcones y ventanas no habia mas gente y las calles estaban intransitables; eran once mil almas, en fin, que se disputaban el paso para saludar los soldados que á tan gran altura

han elevado su nombre, peleando por su honra en las tierras africanas.

El ayuntamiento, el clero, el juzgado de primera instancia, las autoridades y empleados de todas clases con un inmenso gentío, salió á recibir á las tropas fuera de la poblacion, que fueron saludadas á su llegada con entusiastas vivas. Los jefes, oficiales y la tropa toda, fueron obsequiados en convites y banquetes, ya en general, ya en particular, y por la noche hubo músicas é iluminacion completa. Manzanares jamás olvidará este memorable dia.»

Ahora que va á ventilarse la cuestion de las recompensas á que se han hecho acreedoras nuestras valientes tropas expedicionarias, creemos no deber de justicia llamar la atencion sobre los que quedan, ya que la suerte les ha obligado á permanecer por ahora lejos de su patria, en un pais tan pobre como inhospitalario. Separados de sus familias, de sus amigos, de los objetos mas caros de su razon no han compartido los honores del triunfo que por todas partes se han prodigado á los que tornaban á la Península. Las tropas acantonadas en el Serrallo son las que inauguraron la campaña, las primeras que hicieron probar al moro la pujanza y el esfuerzo de los españoles, y por ese creemos justo y digno consagrarles un recuerdo de nuestro aprecio. Lo mismo decimos de todos aquellos que aun no han logrado volver á sus hogares.

#### Leemos en la España:

«Los periódicos portugueses se desatan en improperios contra España con motivo de los planes de anexion ó de union peninsular que se han supuesto enlazados con la última conspiracion carlista. Aquellos honrados lusitanos no se muestran muy conformes con la perdida autonomia y no hallan modo mas enérgico de espresar su oposicion que rebajando nuestro carácter nacional. Creemos que se causan en vano: el peligro se ha conjurado por sí propio, y si los portugueses no quieren dejarse anexionar, tampoco los españoles se hallan dispuestos á aceptar un sacrificio con las condiciones á él inherentes. Bien está San Pedro en Roma. Por nuestra parte somos poco aficionados á la política anexionista, que tanto contacto tiene con la política revolucionaria, y daríamos de buen grado todas las ventajas que nos pudiera proporcionar á cambio de no seguir el camino de los flamantes regeneradores de Italia.»

Don Calisto Artaza, brigadier del regimiento de Bullen, gobernador militar que fué de Tetuan, y gefe que era en la actualidad de la segunda brigada de la primera division de aquel ejército de ocupacion, ha fallecido del colera á las tres y media de la mañana del 16. Toda la asistencia esmerada del cuerpo de sanidad militar y de sus amigos, no fué suficiente á salvarle la vida.

#### Leemos en el Reino estas importantes líneas:

«Asegúrase que una cuestion de la que se ha hablado mucho estos dias en la prensa y fuera de ella, y de resultados de la cual se ha dicho que el gobierno se hallaba en una posicion difícil y ocasionada, ha sido resuelta de modo no muy acorde con lo que han estado sosteniendo los periódicos semi-oficiales. Parece tambien que no tardarán mucho en publicarse las determinaciones adoptadas por el gobierno en este particular, y que para hacerlo así se aguardan solo declaraciones auténticas y terminantes que deben venir del extranjero. Aunque esta noticia proviene de amigos intimos de la situacion, ignoramos los grados de exactitud que tenga.»

Segun noticias fidedignas, de las cuales se hace cargo un periódico de la tarde, parece que el gobierno trata de aumentar la fuerza del ejército hasta 200,000 hombres, destinándose 20,000 á las islas Baleares. Si estas disposiciones se adoptan para estar preparados á las eventualidades que puedan surgir de la complicada situacion de Europa, y además constituyen parte de un sistema político tal como lo exigen los altos intereses de la sociedad en las graves circunstancias actuales, merecen desde luego nuestra aprobacion.

Podamos asegurar, dice el *Correo*, sin temor de ser desmentidos hoy por hoy, que es inexacta la noticia publicada por la *Iberia* en su último número sobre que los marroquies hayan exigido nuevo plazo para el pago de los 400 millones. Ningun acontecimiento hay tampoco que haga temer esta demanda; antes por el contrario, todos los antecedentes hacen probable el abono próximo y completo de dicha cantidad.

#### ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 19. El estado de sujecion de la prensa francesa es causa de que estos diarios sean los menos interesados en los asuntos europeos, y por esto son tan contradictorias las noticias de Sicilia que al dia siguiente se niegan las de la víspera. Las que hoy circulan son tan favorables al gobierno napolitano, pues se dice que ha conseguido un triunfo contra los de Garibaldi.

Idem 20. Se ignora el paradero de Garibaldi: se cree que se haya dirigido á Calabria.

En medio de las contradictorias noticias que segun se donde proceden, llegan á Paris, parece confirmarse el triunfo de las tropas napolitanas, sin perjuicio de ser tambien cierto que aumenta sin cesar el número de insurgentes.

Idem 21. Las últimas noticias de Nápoles son desfavorables. En toda Sicilia reina gran agitacion.

Idem 21. Nápoles 19 por la noche. El encuentro de Calatafini no terminó de un modo decisivo: los napolitanos volvieron á Palermo, donde se han distribuido en dos columnas, cada una de 3,000 hombres para perseguir á los insurgentes, y además á 6,000 indigenas que es el número de los que se han adherido á Garibaldi.

Nápoles 18. El periódico oficial de Nápoles, en su número de esta noche, anuncia que la partida de Garibaldi, compuesta de 800 hombres, y reforzada despues por un número considerable de insurgentes sicilianos, se dirigia á Castelvetro y á Calatafini, donde los alcanzaron las tropas reales, les batieron y arrojaron hasta las montañas.

Idem 22. Las dos columnas del ejército del rey que perseguen á las tropas de Garibaldi, no han tenido con ellas ningun encuentro, porque no presentan cuerpo formal, sino que recorren el pais á la deshilada y en forma de guerrillas. Continúa la efervescencia é intranquilidad en la isla de Sicilia.

Viena 20. Se desmiente la noticia de alianza ó conformidad entre Viena, Berlin y Londres, respecto de la cuestion de Oriente; las cinco grandes potencias están de acuerdo sobre los pasos que deben darse en Constantinopla para el arreglo de aquella.

El telégrafo comunica otro hecho gravísimo, un ataque de los revolucionarios piemonteses contra los Estados Pontificios.

«Marsella 21. Trescientos cincuenta filibusteros procedentes de Toscana in-

vadieron la legacion de Viterbo: la gendarmeria de este punto los batió matándoles 9 hombres, entre ellos un hermano de O. siní, é hiriendo 25.

La gendarmeria sufrió tambien bastante.

Turin 20. Esciben de Nápoles, que el sexto regimiento de tropas reales se habia negado á hacer fuego contra el pueblo de Palermo en la demostracion del 13. El general Salgano propuso diezmar el regimiento, fueron presos varios oficiales y otros se pasaron á los rebeldes.»

Hay despachos además confirmando el propósito de hacer al conde de Trápani virey de Sicilia y de conceder una amnistia.

Es cierta la nota de Carafa, ministro de Negocios extranjeros de Nápoles, quejándose duramente del proceder de Cerdeña. El embajador de esta potencia, Villamarina, protestó contra semejantes acusaciones.

Esciben de Turin varios detalles sobre el formal encuentro que han tenido las tropas reales con los insurgentes cerca de Calatafini.

Parece que el ejército permaneció impassible sin hacer el menor movimiento, viendo que el enemigo se acercaba arma al brazo. Unos y otros parecia que estaban en una gran parada, ó que iban á tomar parte en un preparado simulacro.

Estando á distancia de tiro las tres columnas en que venia dividido el cuerpo expedicionario, destacaron sus guerrillas, compuestas en su mayor parte de antiguos cazadores de los Alpes, y desplegadas así mismo las del ejército, se rompió el fuego; pero debe advertirse que el general del rey mandó que se dejase tomar la iniciativa á los rebeldes, sin consentir que su tropa disparase el primer tiro.

Como el número de insurgentes era menor que el del ejército, las fuerzas que ocupaban las importantes posiciones, permanecieron sin obstáculo en ellas, y no llegaron á batirse, porque bastaron las que se desplegaron desde el principio para hacer frente á los rebeldes y contener el impetu de estos, pudiendo decirse que unas y otras estuvieron en exacta proporcion.

Los expedicionarios se batieron como valientes; pero los soldados lo verificaron como bravos, cuyo natural valor creen vigorizado por la justicia de la causa que defendían.

Viva la patria y viva Francisco II. era el grito de guerra de los soldados leales; viva Victor Manuel, viva la Italia, decian unos, y viva la república esclamaba otra parte de los insurrectos. Esto prueba que entre ellos no hay identidad de ideas y de miras.

Por lo demás, el choque no fué largo y la derrota de los insurgentes fué completa, dejando bastantes muertos sobre el campo y no pocos heridos, muchos de los cuales no habiendo podido ser cogidos por los suyos, lo fueron por orden del general del ejército del rey para ser curados y asistidos.

Sin embargo el infatigable Garibaldi reunió los restos dispersos y quiso tentar nuevamente la fortuna; pero comprendiendo el general que no convenia dar tiempo á que se reorganizase el enemigo, le hizo perseguir y tuvo lugar otro encuentro cerca de Parténico, donde se consumó la obra comenzada en Calatafini, sufriendo una completa derrota los insurgentes, y quedando muerto sobre el campo uno de sus jefes. Hay quien dice que este fué Bixio; otros aseguran que el muerto fué Ricciardi.

Las autoridades de los pueblos comarcanos se han presentado al general del rey, para hacerle presente que todos aquellos están firmes en la debida lealtad; que si parece que algunos han secundado el movimiento de los rebeldes,

ha sido por ellos y des las partida cipio de pais.

Noticia

casas por que la Pu rativos en que puede se concent table á la podrá del las del I cito en A la. Puerta el princip á toda co heranía e teren. y ta á ope ra tentati.

Parece de de Recl mano seg la actitud adoptar s O. iente.

A la lin el 13 a chos rum oriental, to se repr

Hablá material ciones de varios bu cetera.

No p se lo qu mores. N Rusia pu cito del bien desd rís indicio entre Ru

En u publica e

«Se to que u hombres, nova á l compañía se con G la mand así.»

Se af la alianz Austria, próxima muy not alianza f humeant bieron e pol y A

La I defender se dice embargo no de B dado de los podr fronteras la Ingle te de u á Rusia.

Las príncipe quia no se confi sada ali

Se a virey de tío del difunto que, á bramien cilianos; may q reformis que la

Se a virey de tío del difunto que, á bramien cilianos; may q reformis que la

Se a virey de tío del difunto que, á bramien cilianos; may q reformis que la

Se a virey de tío del difunto que, á bramien cilianos; may q reformis que la

Se a virey de tío del difunto que, á bramien cilianos; may q reformis que la

Se a virey de tío del difunto que, á bramien cilianos; may q reformis que la

Se a virey de tío del difunto que, á bramien cilianos; may q reformis que la

Se a virey de tío del difunto que, á bramien cilianos; may q reformis que la

ha sido por temor recordando los atropellos y desgracias que habían ocasionado las partidas sueltas, que desde el principio de la insurrección recorrian el país.

Noticias de Viena fecha 12, publicadas por la *Gaceta de Colonia*, indican que la Puerta hace considerables preparativos en vista de los acontecimientos que pueden sobrevenir. Con este motivo se concentra en Rumelia un ejército respetable á las órdenes de Omer Bajá. Se pondrán en estado de defensa las fortalezas del Danubio, y se organiza otro ejército en Asia. En Viena ha manifestado la Puerta por medio de su embajador al príncipe Kallimaki, que no consentirá á toda costa que sus derechos de soberanía en Servia y principados se alteren, y que se halla firmemente resuelta á oponerse con las armas á cualquier tentativa de ese género.

Parece, añade la *Gaceta*, que el conde de Rechberg ha dado al embajador otomano seguridades satisfactorias acerca de la actitud que Austria está dispuesta á adoptar si sobreviene algún conflicto en Oriente.

A la misma *Gaceta* escriben de Berlín el 13 anunciando la circulación de muchos rumores concernientes á la cuestión oriental, que según ciertos indicios pronto se reproducirá.

Háblase de grandes acumulaciones de material de guerra ruso en las inmediaciones del Mar Negro; de la reunión de varios buques mercantes en Nicolaieff, etcétera.

No pasará mucho tiempo sin saberse lo que haya de cierto en dichos rumores. No cabe duda, sin embargo, que Rusia puede disponer en el día del ejército del Cáucaso, y parece notarse también desde el regreso de Bulberg de París indicios positivos de mayor intimidad entre Rusia y Francia.

En una carta de Turin del 13 que publica el *Times* leemos lo siguiente:

«Se me asegura por buen conducto que una segunda expedición de 4500 hombres, se embarcó ayer tarde en Génova á bordo de *Vittoria*, vapor de la compañía Trasatlántica, para ir á reunirse con Garibaldi. No se me ha dicho si la mandaba Mádici, pero lo supongo así.»

Se afirma la importante noticia de la alianza de los tres emperadores de Austria, Francia y Rusia, y se cree muy próxima la guerra de Oriente, siendo muy notable, que tanto se asegure la alianza franco-rusa, cuando aun están humeantes las cenizas de los que sucumbieron en Malakoff, Inkerman, Sebastopol y Alma.

La Inglaterra es la que persiste en defender los intereses de la Turquía, y se dice que se la unirá la Prusia. Sin embargo, tan dudoso es que el gobierno de Berlín mande salir un solo soldado de su territorio, cuando duda si los podrá necesitar muy pronto en las fronteras inmediatas del Rhin, como que la Inglaterra se decida á hacer frente de un modo ostensible, á Francia y á Rusia.

Las intenciones de Alejandro II y del príncipe Gortschacoff, respecto de Turquía no parecen dudosas; pero falta que se confirme la grave noticia de la espresada alianza.

Se asegura que va á ser nombrado virey de Sicilia, el príncipe de Siracusa, tío del rey de Nápoles, y hermano del difunto Fernando I. No puede dudarse que, á ser cierta la noticia, dicho nombramiento será muy del grado de los sicilianos; porque el citado príncipe es muy querido, en razón de su espíritu reformista y de los deseos que abriga de que la Italia meridional adopte la mar-

cha política, que se observa en todas las naciones de Europa. Además, tiene en su favor el no haber estado en la mejor armonía con su difunto hermano, á consecuencias de las espresadas ideas liberales; y recientemente ha adquirido mayores simpatías entre el pueblo por la carta remitida á su sobrino el actual soberano de Nápoles, escrita en el mismo sentido reformista é instándole á que siga las huellas de los demás soberanos de Europa.

El *Dalys News* inserta una carta dirigida por Garibaldi al rey de Cerdeña en que le dice que si logra nuevas conquistas al nombre de *viva Victor Manuel*, espera que no oirá á sus consejeros para cederlas al extranjero como ha cedido su pueblo natal.

**Gaceta.**

—GRAN CONFLICTO.—Nos hallamos al borde de un volcan. La calle de la Plata en donde se admiten abonos para los toros está intransitable á todas las horas del día y de la noche por el inmenso y extraordinario gentío que acude por localidades para esta brillante fiesta, cuya entrada solo costará miserables diez reales. Preciso será, si ha de evitarse el riesgo de una asonada, que las infinitas personas que van por billetes entren por la plazuela de las Tendillas y salgan por el mármol de Bañuelos; pues de otro modo se obstruyen las unas á las otras en este importantísimo asunto.

—OMNIA VINCIT AMOR.—Anteanoche parece que una anciana sorprendió á un joven escalando la habitación de su hija con quien sostiene relaciones amorosas. Hubo algún escándalo y la autoridad entiende ya del asunto. Sirva de ejemplo para las unas y de prudente advertencia para los otros.

—FERRO-CARRIL MALAGUEÑO.—Como habíamos anunciado, el día 21 del actual empezará en grande escala los trabajos de esta vía férrea que nos ha de poner en comunicación con el Mediterráneo. Las obras se están practicando en la villa de D. Juan Navarro, distante 4 kilómetros 600 metros de Málaga y en las inmediaciones de la venta de Santa María. Se admiten cuantos trabajadores se presenten, siempre que tengan la aptitud necesaria. El contratista del primer trozo es D. José Danzá.

—¿PICA?—Dicen que hay pasquines contra los periódicos de esta capital por el asunto de los toros. Algun forastero se habrá entretenido en eso; pues los de nuestra provincia estamos todos conformes con lo que dicen los *Diarios*.

—VANDALOS.—Ayer vimos que una fachada recién pintada había sido embarrada con inscripciones por los muchachos. Convendría que por los dependientes todos de la autoridad se vigilase este abuso y se hiciese con la gente menuda un escarmiento.

—QUE ME PLACE.—Si como se cree por algunos, la feria coincide con la entrada de los Húsares en Córdoba, nos esperan días de grande animación y movimiento. Allá veremos.

—VIAGE.—En la noche del Lunes salió de Madrid el Sr. general Makenna para encargarse interinamente de la capitanía general de este distrito.

—BIEN DISPUESTO.—Segun tenemos entendido, en las tardes de los días de la feria, dos músicas, entre ellas la de Africa, tocaban en el paseo de la Victoria. De este modo las cincuenta mil almas que acordaron no ir á los toros, pasaremos alegremente la tarde oyendo acordados sonos y selectas sinfonías gratis et amore.

—TRIBUNAL.—Hoy se reúne el tribunal de Damas de los *Juegos Orales*, para ocuparse de los acuerdos del Jurado, segun el Reglamento.

—¡QUÉ GANGA!—Se halla vacante una de las plazas de alguacil del juzgado de Posadas. Hasta el día 3 de Julio próximo se admiten solicitudes.

—SUBASTA.—El 27 del actual se subasta en Iznajar la venta esclusiva al por mayor de la carne de hebra para el consumo de la villa en lo que resta de año.

—GRANOS.—Hé aquí el precio medio que han tenido en esta provincia durante la segunda quincena de Abril: fanega de trigo 49 rs y 77 rs., de cebada 27 y 9, de centeno 31, de maiz 37 y 7; arroba de garbanos 15 y 26 y de arroz 27 y 26.

—A CONFESION DE PARTE...—En el año de 1824 se ensayaba en cierto teatro un drama, en el cual hay una escena representada por salvajes. Con tal motivo se trabó entre el portero del escenario y un sica sillas recién admitido, el siguiente diálogo:—¿A donde va V?—Al ensayo.—No se puede entrar.—¿Pero si me han avisado!...—¿Cómo! ¿V. trabaja? ¿Es V. cómico?—No señor; soy un salvaje.

—TALENTO!—Un gran señor reprendía á sus criados porque había un gran monton de estiércol en el patio.

—Señor, respondió uno, no hemos hallado carros para sacarlo.

—Haber hecho un hoyo, añadió el amo, y haberlo enterrado en él.

—¿Y la tierra del hoyo, donde la echaríamos, repuso el criado.

—Haced el hoyo grande que quepa lo uno y lo otro.

—LA CUESTION CAPITAL.—Hace próximamente un año que muchos centenares de chambergos flamantes y atrevidos, se lanzaron á la calle con la esperanza de derrocar al sombrero constituido. Este, apoyado por la costumbre, se defendió tenazmente, llamado en su auxilio, á guisa de caballería ligera, al ridiculo y á la intriga. La lucha fué terrible, sangrienta, obstinada. El campo quedó sembrado de plumas, y pocos días despues se restableció el orden y se aseguró como nunca el poder del sombrero redondo. Hijo de la civilizacion (lo cual no significa que merezca aplausos), derrotó al hijo de las guerras de Italia. La táctica venció al valor: en esta lucha, el sombrero de precision, asentó su copa triunfadora sobre las plumas del caído fieltro. Mas no fué esto todo: el sombrero-colmena, para insultar al vencido, adquirió mayor desarrollo, convirtiéndose en sombrero, rayado, ¿Cuánto durará este estado de alas y copas?

—PENSAMIENTOS DE UN FILÓSOFO POBRE.—El malestar de la sociedad son los niños, y, sin embargo, son la semilla y el porvenir de la sociedad.

—En los grandes apuros, no sirven los grandes consejos, sino los grandes dineros.

—El que toma un camino ladeado, no puede ir derecho á su negocio.

—Todas las mujeres hablan con su novio antes de casarse, menos la noche antes de la boda, que hablan con Satanás.

—Una flor es un diamante, pero yo prefiero los diamantes á las flores.

—El hombre tiene tres grandes placeres en su vida: el día en que se fuma el primer cigarro; el día en que gana la primera peseta, y el día en que se afeitó la primera vez; pero en cambio, tiene tambien tres grandes dolores; el día en que se casa, el día en que se muere su madre, y el día en que pierde las ilusiones.

—La muger y la hormiga, se valen de las mismas armas para hacer daño.

Undécima lista general de suscripción á favor de los valientes soldados que quedan inútiles en la guerra de Africa, ó sea continuación de las publicadas en los *Diarios* de 15, 22 y 28 de Marzo: 4, 15, 18, y 25 de Abril, 2, 9, y 16 de Mayo.

	Rs. cents.
Suma anterior.	149724 64
La villa de Puente Genil, segun lista.	3126 50
Los Sres. oficiales, gefes y aforados de guerra, segun id.	320
<b>Total.</b>	<b>153171 14</b>

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

**Boletín religioso.**

Hoy. S. Gregorio VII, papa y confesor y S. Urbano papa y mártir.

—Hoy reza la iglesia de la infraoctava de la Dedicacion de la Sta. Iglesia, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Trinitarios caizados.

—Sesto dia de novena á Nuestra Sra. de Villaviciosa en la iglesia de S. Juan de Letran al toque de oraciones.

—Ultimo dia de novena de Santa Rita á las oraciones, en S. Agustín, sin sermón.

—Ejercicios del Mes de Maria ó Flores de Mayo, en la Iglesia de S. Pablo, á las seis de la tarde; predicará el Sr. D. Mariano Martinez, presbitero.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Señora de la Encarnación, en su iglesia.

**MERCADOS.**

Bolsa de Madrid del 21 de Mayo.—3 por 100 consolidado á 47.80, el diferido á 37.85. —Deuda del personal 11 53.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de tarde del día 23 de Mayo de 1860, á igual hora del 24 del mismo.

Trigo.—Fanegas 225 desde 44 á 51.  
Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 67. Id. en los molinos á 55. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

—SEVILLA 19 de Mayo. En la Alhondiga. Trigo de 46 1/2 á 65.—Cebada de 34 á 36.—Fuera de la alhondiga.—Trigo, de 41 á 64.—Cebada de 00 á 45.—Aceite en la Calzada de 58 á 58 1/4, para el consumo á 58 3/4.

—MÁLAGA 13.—Trigo de 60 á 71: Cebada de 32 1/2 á 56 Habas de 55 á 58. Aceite de 60 á 63.

—JAEN 22.—Trigo de 40 á 50: Cebada de 21 á 22: Habas de 32 á 36. Aceite de 48 á 54.

—JEREZ 22.—Trigo de 60 á 64. Cebada de 31 á 58. Habas de 00 á 64.

—GRANADA 21.—Alhondiga.—Trigo de 50 á 59.—Cebada de 27 á 52.—Habas de 40 á 45. Aceite de 00 á 71.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto García Tena.

